

Zeitschrift: Mitteilungen der Naturforschenden Gesellschaften beider Basel

Herausgeber: Naturforschende Gesellschaft Basel ; Naturforschende Gesellschaft Baselland

Band: 11 (2009)

Artikel: Verleihung der Ehrenmitgliedschaft an Herrn Dr. André R. Puschnig

Autor: Hecker, Hermann

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-676768>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 02.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Verleihung der Ehrenmitgliedschaft an Herrn Dr. André R. Puschnig



André Puschnig wurde am 7. April 1968 in Basel geboren. Er erlangte die Maturität am Mathematisch-Naturwissenschaftlichen Gymnasium im Jahre 1988 und begann sein Studium der Erdwissenschaften an der Universität Basel. Nach der Diplomarbeit bei den Professoren M. Frey und S. M. Schmid wechselte er von Basel nach Zürich an die ETH. Dort verfasste er eine Dissertation unter der Leitung von Professor V. Trommsdorff und promovierte 1998. Seine Doktorarbeit behandelte geologisch-mineralogische Untersuchungen an einem ehemaligen Ozeanboden in den Alpen (Oberengadin/Veltlin). Sie widerspiegelt die Faszination ihres Autors für Mineralien und Gesteine, deren Entstehung und Ästhetik. Bevor Dr. Puschnig 1999 zum Konservator für Mineralogie am Naturhistorischen Museum Basel gewählt wurde, war er Assistent am Institut für Mineralogie und Petrographie in Zürich.

In der nun folgenden Tätigkeit konnte er seine Begeisterung für die kristallisierten Wunder der Natur, deren Entstehung und Einordnung weiter ausbauen. Auch die Präsentation der Mineralien in der Öffentlichkeit und der Umgang mit Besuchern des Museums gehörten forthin zu seinen

vielseitigen Aufgaben. Dies alles beflogelte ihn in seiner Forschungstätigkeit, welche in einer Serie anerkannter wissenschaftlicher Publikationen resultierte.

Dr. André Puschnig widmet sich seinen Aufgaben immer mit grossem Enthusiasmus, sei dies bei den täglichen Pflichten im Museum und der Forschung, bei der Betreuung junger Menschen als sportlicher Trainer oder bei der Erfüllung ehrenamtlicher Aufgaben. Der Unterzeichnete kennt ihn dabei vor allem aus seiner Tätigkeit als Redaktor der «Mitteilungen der Naturforschenden Gesellschaften beider Basel». Gemeinsam haben sie die Verantwortung über dieses Publikationsorgan ab Band 5 von ihren Vorgängern übernommen. Seit 2001 bis zum heutigen Datum konnten das Erscheinungsbild und der Aktualitätsgrad der wissenschaftlichen Zeitschrift in Zusammenarbeit mit einer von den Redaktoren ins Leben gerufenen, neuen und aktiven Redaktionskommission stetig optimiert werden.

Dr. Puschnig ist ein innovativer Organisator, welcher stets die Übersicht bewahrt und die redaktionellen Geschäfte sicher im Griff hat. Er ist neuen Ideen gegenüber aufgeschlossen und hat

wesentlich dazu beigetragen, dass die «*Mitteilungen*» heutzutage wissenschaftlich vermehrte Anerkennung finden, aber trotzdem ein Bindeglied zwischen der Forschung und der Allgemeinheit geblieben sind. Bei der Vorbereitung zur Publikation von Arbeiten noch unerfahrener Autoren wie beispielsweise Maturanden hat er entscheidend mitgeholfen. Von seinen Anregungen haben vorab junge Leute enorm profitiert. Er ist es auch, der mit seinen fundierten Kenntnissen der computergestützten Technologie die angenommenen Manuskripte professionell satzfertig macht. So lässt sich bei der Drucklegung kostspieliger Arbeitsaufwand der «Set-

zer» reduzieren und beträchtliches Geld für beide Gesellschaften einsparen. Dazu trägt ebenfalls bei, dass sich Dr. Puschnig und das Naturhistorische Museum kostenlos für Sekretariatsarbeiten im Rahmen der «*Mitteilungen*» zur Verfügung stellen.

In Anerkennung seiner Leistungen als Wissenschaftler und seines engagierten Einsatzes zu Gunsten der «*Mitteilungen der Naturforschenden Gesellschaften beider Basel*» ernannt die Naturforschende Gesellschaft Baselland Herrn Dr. André R. Puschnig zu ihrem Ehrenmitglied.

23. März 2007 Prof. Dr. Hermann Hecker